
打造高品质都市党报

郑州日报社出版 国内统一刊号：CN41－0048
邮发代号：35－3 第10819号 今日12版

2008年 7月2日
星期三农历戊子年五月廿九

ZHENGZHOU DAILY

今天白天到夜里多云

风力偏西风2～3级

温度最高34℃最低24℃

降水概率 30％

中招评卷明日结束
预计8日放榜 2版

成教班一律
停招脱产生 3版

治污不力企业
一律“高限处罚”6版

■总值班 刘春兰 ■本版责编 赵新蛟 编辑 张乔普 ■美编毛洁 向 莉 ■校对 沙 沙 ■热线值班：67655555 http://www.zynews.com

先锋时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代时代

本报讯（记者 卢文军 通讯员 朱占
超 王丁虎）今年上半年，全市地税收入
再创历史新高。记者昨日从市地税局
获悉，截至 6 月 30 日，全市累计组织地
税收入 74.55 亿元，同比增收 21.79 亿
元。其中，完成地方级收入58.25亿元，
同比增收16.85亿元。

目前，年纳企业所得税 50 万元以
上，营业税 30 万元以上，或年经营收入
1亿元以上的企业已全部纳入到了市级
重点税源管理的范围，市、县两级重点
税源监控户数已达 1362 户，比上年增
加了 156 户，重点税源税收占到地税收

入总量的六成以上。
地税部门建立了税源三级巡视制

度和纳税评估制度，有效堵塞了税收漏
洞。上半年，营业税完成 28.8 亿元，同
比增长 28.5%；企业所得税完成 17.58
亿元，同比增长 39.6%，增收 4.98 亿元；
个人所得税完成 9.59 亿元，同比增长
51.3%，增收3.25亿元。

地税部门依托房地产税收一体化
管理系统，全面推广社会综合治税和承
租人代征私房租赁税收管理经验，完成房
地产业相关税收 21.10 亿元，同比增长
36.8%。从税源管理、产量核定、销售价

格等环节对煤炭业进行精细化管理，全市
煤炭业入库税收7.21亿元，同比增收2.81
亿元。科学调整土地使用税征收范围、标
准，加强税收源泉控管，共完成土地使用
税3.46亿元，同比增长5倍；车船税入库
4694万元，同比增长1.6倍。

市地税局党组书记、局长吕太昌
说，全市整体经济运行情况为地税收入
增长提供了税源基础，但受房地产业税收
增长下降和企业所得税政策调整等影响，
地方税收同时也面临着一些减收因素。
地税部门将通过精细化管理，做到应收尽
收，确保地税收入持续稳定增长。

学习英模履好职能
本报讯（记者 武建玲）6月30日上午，市政协举行迎七一

学英模专题座谈会，我市 4 位赴川参加抗震救灾的英模为机
关党员干部作了一场生动的报告。

市政协主席李秀奇，副主席岳喜忠、王薇、党普选，秘书长
孙景国参加座谈会。

座谈会上，市卫生局局长助理周玉东、市公安局特警支队
集训大队大队长赵伟、市自来水公司副总经理张可欣和市公
安消防支队副大队长向波先后向大家讲述了他们在抗震救灾
一线的难忘经历和亲身感受。一个个感人至深的故事给大家
心灵带来极大的震撼。

大家认为，抗震救灾不断取得胜利再次证明中国共产党
是带领人民战胜各种风险与挑战的坚强领导核心。党员干部
充分发挥了模范带头作用，用行动生动展示了共产党人的先
进性。大家表示，要以英模为榜样，做好本职工作，履行好职
能，以实际行动推动郑州经济社会跨越式发展。

七一礼赞深情颂党
本报讯（记者 潘燕 实习生 赵阳）6 月 30 日下午，市人大

常委会机关举行“七一”诗歌朗诵红歌演唱会。
市人大常委会党组书记白红战，副主任王平、栗培青、

王旭彤、张发亮、雷志、刘全心，秘书长赵英与机关党员干
部的合唱《没有共产党就没有新中国》《团结就是力量》，拉
开了诗歌朗诵红歌演唱会的序幕。诗歌《七一礼赞》《在郑
州工业的地平线上》等一首首洋溢着热情和祝福的诗歌，
满怀激情地表达对党、对人民、对家乡的热爱与赞美之情，
展示了机关广大党员干部良好的精神风貌，表达了对党的
无限深情。

白红战表示，我们庆祝党的生日，就是要牢记党的宗旨，
作为共产党员，就是要牢记党的历史使命，牢记党的丰功伟
绩，为实现党的奋斗目标而努力。

市领导要求中青年干部

提高素质做好表率
本报讯（记者 陈思）6 月 30 日下午，

“郑州·组工论坛”开讲，市委常委、组织部
部长姚待献以“加强修养、提高素质、做好
表率”为题，给全市部分中青年干部上了一
堂党课。

姚待献对中青年干部提出四个方面的
要求：一是加强党性修养，做政治坚定的表
率。增强信念意识，要对党忠诚，对人民不
失信，顾大局、靠得住，关键时刻拉得出、冲
得上、打得赢、不变质，完成党和人民赋予
的历史使命；增强宗旨意识，要真正放下架
子、扑下身子，深入基层、深入群众，实实在
在地为人民办好事、办实事；要增强团结意
识，一定要有厚德载物、豁达大度的气量、
宽容待人的胸怀，把各项事业搞好。二是
加强学识修养，做素能过硬的表率。树立
终身学习的理念，主动学习、更新知识，把
威信建立在自身素质和能力的不断提升
上，建立在领导干部的“眼界宽、思路宽、胸
襟宽”上；要养成困学勤勉的习惯，丰富学
习内容，掌握学习方法。三是加强道德修
养，做情趣健康的表率。重品行，带头实践
社会主义核心价值体系，保持思想道德上
的纯洁性；讲德政，以个人的高尚道德行
为，在党内和社会上发挥示范性、影响力和
辐射力。四是加强心理修养，做进取向上
的表率。保持平和心态、学会化解压力、始
终充满激情，为党和人民的事业、为郑州市
跨越式发展作出更大贡献。

加强特种设备监管
本报讯（记者 赵文静 梁晓）昨日上午，市政府在金水区

召开特种设备安全监管工作现场会，推广金水区经验。市委
常委、副市长胡荃参加现场会。

金水区成立由质监、安监、环保、工商等部门组成的“特种
设备安全监管工作领导小组”，明确了政府各级部门在特种设
备安全监管工作中的职责和任务，在各镇、街道办事处设立特
种设备安全监察室，建立了特种设备安全监管长效机制。

胡荃指出，特种设备品种和数量在增加，安全生产的压力
也在加大。省政府已将特种设备安全管理纳入地方政府工作
目标，特种设备安全监管主体责任由行业职能部门主管转向
地方各级人民政府负总责，各级政府和职能部门要参照金水
区好的做法，不断探索特种设备安全监管的新路子。

本报讯（记者 张立 通讯员 刘晓军）这
几天，南阳寨村新一期《社情民意》小报在
村民中广泛传阅，村民孟国洋拿村报给记
者看：“财务收支、工作计划都在上面写着，
一清二楚。”近年来，惠济区抓住“用人、理财、
管物、议事”四个环节，自下而上摸索经验，自
上而下推广实施，初步建立了一套科学规范
的农村基层党风廉政建设长效机制。

在用人方面，2005 年，惠济区出台
《农村基层组织规范化建设实施意见》，
完善和落实了干部选拔“三票制”、干部
任职前公示制和干部任前廉政谈话制等
制度，建立了村组干部教育培训、考核管
理、制约监督和激励保障机制。对政绩突
出、群众公认、符合条件的，优先录用为公
务员或提拔使用。对正常离任的村干部，
还要给予适当的生活补助，使基层干部感

到“有干头、有奔头、有靠头”。对村干部
有不良表现的，进行批评、诫勉谈话、离
岗培训并限期改正，对发现有严重渎职
和违法乱纪行为的，坚持依法依纪严肃
处理。2007 年，惠济区又实行了干部任
中审计制度，健全完善了领导干部任前、
任中、离任的全程监督体系。

在理财方面，2006 年在全区推行了
村组财务委托代理服务制。各镇、街道
依托农经部门成立村组财务委托代理服
务中心，取消村、联队会计和出纳，设立
村级报账员，将村组财务的使用权和管
理权分离。村组财务委托代理服务中心
成立以后，统一制度、统一审核、统一记
账、统一公开、统一建档，实行村级核算，
按月反馈。坚持村集体资产所有权不
变、村级集体资金使用权不变、村级财务

审批权不变与村民主理财小组监督权不
变，镇（街道）和“中心”绝对不准利用职
权平调村集体资金，不准借支和挪用村
集体资金，不准以任何借口和理由到村
级集体经济组织报销与村里无关的开支
费用，违者一律追究责任。截至目前，全
区 8 个镇（街道）全部成立了村组财务委
托代理服务中心，54 个行政村 381 个村
民组的财务账目一律移交由“中心”代
管，累计代理各类资金 5 亿多元，拒绝不
合理开支1060万元。

在管物方面，做到三个“严格”，确保了
村级集体资产的安全增值。一是严格村级
财务预决算制度，要求各村编制好年度综
合财务收支预决算，年初向全体党员、村民
代表通报，定期向全村公布执行情况；二是
严格村级经济收入管理制度，要求各村对

于群众最为关心的土地出让和征用费实行
专项核算、专项管理、专题公布。对各类承
包、租赁要求签订书面合同，重大经济合同
的签订必须经镇（街道）司法所或法律顾问
审核；三是严格固定资产管理制度。对资
产转让、增添坚持集体讨论，民主决策，对
破旧损坏的固定资产进行报废处理，严格
报废程序。

在议事方面，建立完善了领导班子
议事规则、重大事项集体决策制度、领导
过错责任追究机制等 20 多项制度，确保
了权力的正确运用。同时，在农村探索
建立了村党支部、村委会、村民代表大会
和民主议事会“四位一体”的村级民主议
事决策机制，既充分体现了民主，又加强
了相互监督，在农村基层党风廉政建设
中发挥着独特作用。

本报讯（记者 潘燕 实习生 赵阳）
“党政机关要在节能减排中起带头作用”
“落实养犬条例应加大执法力度”——昨
日是“市长接待代表、委员活动日”，部分
人大代表和政协委员提出意见建议。

市委常委、常务副市长李柳身表示，
人大代表与政协委员的建议和提案反映
了人民群众的呼声，有关部门要全力解
决好，为建设和谐郑州作贡献。

定额管理市直办公场所经费
“市、区各级机关事业单位的办公场

所在气温 32℃以下不得开启空调，室内
温度控制不得低于 28℃，空调温度开启
后应关闭门窗，节假日和双休日不得使
用空调。”昨日上午的接待现场，市人大
代表杨红梅提出了《党政机关要在节能
减排中起模范带头作用的建议》。

市直机关事务管理局负责人表示，在
统管的办公区管理中，目前已对高耗水、
高耗电的设施设备进行了更新改造，每年
可节水7800多吨，节电82500多千瓦时。
目前市直机关各单位的节能改造正在进
行，节能型的灯具等已基本更换完毕。

市财政局相关负责人答复说，我市
拟对市直单位全部办公场所运转经费
（包括水费、电费、取暖费、物业管理费、
维修费、租赁费和劳务费）进行定额管
理。财政部门以节水、节电、节油和节约
办公用品为重点，制订了空调、照明、用
水及办公设备的资源能源消耗标准。预
计实施定额管理后，财政支出将节省
1600万元。目前，办公场所运转经费管
理初稿已经草拟，报市政府审批后，将在
市直预算单位 2009 年部门预算中推广
实行。 （下转第二版①）

市直办公场所运转经费明年定额管理
市长接待日，代表委员关注环境建设

赵建才调研汽车
用品专业市场时要求

建设一流市场
延伸产业链条

本报讯（记者 潘燕）6月30日下午，市长赵建才在调研我
市汽车用品专业市场发展时要求，要建设一流的专业市场，建
设现代物流基地，不断延伸产业链条。

赵建才带领市国土局、规划局、商务局等有关部门负责人
来到位于金水区的宏达国际车业广场，实地察看汽车用品业
发展情况。

在随后召开的座谈会上，赵建才听取了有关方面关于柳
林镇宏达路发展“中国汽车用品第一街”情况的汇报。按照规
划，“中国汽车用品第一街”由宏达国际车业广场、万通广场及
部分商铺组成，该街规划全长1500米，计划在三年内，打造成
为辐射全国的以汽车用品、汽车装饰“一站式”批发、零售“一
站式”购齐和汽车服务为主要特色的中国汽车精品主题商业
街、贸易基地和中国汽车用品最大集散地之一。目前，已建成
的起步区——宏达国际车业广场目前已成为辐射中原的专业
汽车装饰市场，营业面积达到 16000 平方米，总投资约 4.7 亿
元，入驻商户376家，2007年的交易额达到10亿元，今年上半
年实现交易额8亿元，纳税15万元。

赵建才指出，郑州发展汽车用品产业的优势极为明显，目
前已经拥有了以宇通为代表的公路客车生产基地、以郑州日
产为代表的商务车生产基地、以少林客车为代表的中小型城
乡客车生产基地等产业基地；同时，郑州是全国知名的综合交
通枢纽城市，具有独特的物流枢纽优势，郑州汽车配套产业方
面将按产业化、功能化、专业化、市场化、国际化的标准建设。

赵建才强调，发展汽车用品产业要充分发挥企业的主体
作用、市场的资源配置作用以及各商会协会的协调运作作用；
要聚集各种要素，建设专业市场，形成汽车用品的产业聚集效
应；要建设产业基地和现代物流中心，形成较大的辐射作用，
不断延伸产业链，提升物流业态水平。

市政府秘书长乔建宏参加调研。

用好人 理好财 管好物 议好事
惠济区四个环节构建廉政长效机制

今年省十大实事

我市任务落实过半
本报讯（记者 张冯焱）6月30日，省委

省政府十大实事督察组来郑，督察今年省
十大实事在我市的落实情况，对我市工作
情况予以肯定。

市委常务副书记马懿向督察组作相关
汇报。截至6月底，我市十件实事落实实现
时间过半，任务过半，部分县（市）区已完成总
任务量的70%到80%，有些已落实到位。

2008 年省十大实事在我市的进展情
况是：一、加大对农民补贴力度，共发放
粮食直补和农资综合直补资金 27990.49
万元,比上年增加 12937.62 万元；二、切实
改善农村村容村貌，完成村庄规划 178
个，建成村庄垃圾站 57 个，建成村庄垃
圾简易处理设施两个、乡镇垃圾集中处
理设施 1 个；三、发展农村文化事业，全
部行政村实现了一村一月放映一场公映
性电影；四、提高义务教育保障水平，今
春全市享受“两免”学生 372940 人，补助
免教科书费资金 2439.95 万元；五、继续
改善群众医疗卫生条件，将新农合补偿
标准提高到 80 元，达到了省定参合标
准；六、推进城市低收入家庭住房保障，
共有经济适用住房在建项目 35 个；七、
做好就业再就业工作，就业再就业人员
67603 人；八、加强社会保障和对城乡困难
群众救助，我市企业退休人员人均每月增
加养老金 105 元；九、保障食品药品安全；
十、积极推进污染防治，已建成污水处理厂
10座，总处理能力达 98.5 万吨。

上半年全市地税收入再创新高
累计收入74.55亿元 同比增收21.79亿元

人人离不开公厕，
但是很少有人了解打
扫公厕的环卫工人。
二七区环卫公共设施
管理所职工江学铜与
公厕打了 28 年交道，
练就一身电力维修和污水管道疏通的好
技术，以一人脏换来万人洁。

妻子曾赌气不理他
公厕虽小，但有水有电有上下管道，

使用频率高，要维护好它可不容易。江
学铜只有初中文化程度，他利用三年的
业余时间上夜校，学习电气知识，成为当
时全所唯一一个具有电工资格证的人。

江学铜的勤奋好学和吃苦耐劳精神
很快赢得一位在大型企业工作的姑娘青

睐，两人结为伉俪。一次，新婚不久的妻
子和厂里的几个小姐妹一起逛街，碰到
江学铜所在的班组，就向他的工友打听：

“俺家小江呢？”工友指着化粪池说：“在
下面干活。”江学铜抬头笑着朝妻子打招
呼，妻子一下子愣住了，她简直不敢相信
自己的眼睛：丈夫正在污浊的化粪池里
向外捞东西，粪便已经淹到他的脖领
处。旁边传来小姐妹惊讶的话语：“你家
那口子怎么干这个？”“你爱人是挖粪
的？”妻子眼里噙着泪，一句话也没有说，

扭头离去。
下班回到家，妻子赌

气不理江学铜。江学铜
说：“我的工作虽然脏点累
点，但我用劳动给大家带
来方便，社会和单位都认

可，我心里踏实，一点也不觉得比别人
差。”妻子被说服了，从那以后，江学铜每
次干完活回来，她都备好洗澡水，再把他
换下的工装洗净。 （下转第二版②）

和公厕打交道的人
——记环卫工人江学铜

本报记者 张冯焱

昨日上午，我省最大的社区卫生服务中心——郑东新区黄河东路社区卫生服务中心正式投入使用，由郑州人民医院
承办和管理。它的开诊，填补了郑东新区没有公立医院的历史。服务中心总建筑面积约3000平方米，覆盖CBD区、龙
湖南区、商住物流区内的八个社区，服务群众8万人。图为“片医”现场宣誓。 本报记者 汪 辉 丁友明 摄


